

Von entscheidender Bedeutung für eine hohe Qualität der Arbeit ist die richtige Verteilung der Parteikräfte. Die Rückstände an bestimmten Abschnitten des Bauwesens und des Handels und in einigen LPG sind zum Teil darauf zurückzuführen, daß an manchen Stellen keine oder schwache Parteiorganisationen oder Genossen arbeiten.

Während der revolutionären Umwälzung auf dem Dorf, während der Vorbereitung und Durchführung der Partei wählen traten viele Zehn tausende der besten Arbeiter, Bauern und Angehörige der Intelligenz in die Partei ein. Die Diskussion auf den meisten Delegiertenkonferenzen hatte ein hohes Niveau. Viele der Delegierten waren selber Mitglieder von sozialistischen Brigaden und Gemeinschaften und stehen an der Spitze des Kampfes um den technisch-wissenschaftlichen Fortschritt, um die Erfüllung der Pläne in allen Teilen, um hohe Erträge in der Feld- und Vieh Wirtschaft, um die Erringung des Weltniveaus.

Es kommt jetzt darauf an, daß die Bezirks- und Kreisleitungen ebenso wie die Leitungen der Grundorganisationen systematisch mit diesen Genossen arbeiten, ihnen Aufträge geben, die ihren Fähigkeiten entsprechen, ihnen helfen, sich zu qualifizieren und sie an Schwerpunkten der Parteiarbeit einsetzen und ihre Entwicklung ständig im Auge behalten.

Die Kreisleitung Forst hatte zur Unterstützung der sozialistischen Umgestaltung der Landwirtschaft 400 Parteimitglieder eingesetzt, die auf der Grundlage einer guten Kenntnis der Lage und der Stimmung unter der Bevölkerung eine hervorragende Arbeit leisteten. Mit 80 von diesen Genossen hat die Kreisleitung bereits Aussprachen über ihre weitere Qualifizierung, z. B. durch den Besuch der Bezirksparteischule, geführt. Fünf dieser Genossen wurden für die Arbeit im Parteiapparat, vier für den Staatsapparat ausgewählt. Zehn von ihnen verpflichteten sich, für zwei Jahre als Industriearbeiter auf das Land zu gehen.

In ähnlicher Weise müssen auch die besten Menschen aus den sozialistischen Brigaden und Gemeinschaften, die besten jungen Ingenieure und Wissenschaftler entwickelt und gefördert werden.

Mit den Neuwahlen der Leitungen in den Grundorganisationen wurden über 50 000 Leitungsmitglieder neu gewählt. Ihnen muß die besondere Aufmerksamkeit der Kreisleitungen gelten, damit sie schnell in ihre Funktionen hineinwachsen. Das Büro der Kreisleitung Hoyerswerda führt in jedem Quartal eine Wochenendschulung mit Parteisekretären und Leitungsmitgliedern der Grundorganisationen und APO durch. Ende Juni wurde der Deutschlandplan des Volkes im Zusammenhang mit der richtigen und konsequenten Durchführung der Beschlüsse behandelt. Die Schulung erfolgt in Stützpunkten unter Leitung eines Büromitgliedes oder Kreisleitungsmitgliedes. In den Großbetrieben sind die Leitungen der Parteiorganisationen dafür verantwortlich.

\*

Die Vorbereitung und Durchführung der Parteiwahlen haben erneut bestätigt, daß die erfolgreiche Durchführung aller Aufgaben von einer richtigen Arbeit der Partei mit den Menschen abhängig ist. Auf der erwähnten Beratung faßt Alfred Neumann dieses Prinzip in folgenden Worten zusammen: „Unsere marxistisch-leninistische Partei, die Avantgarde der deutschen Arbeiterklasse, ist die Grundlage aller Erfolge. Die politische Erziehung der Genossen und die Entfaltung einer wirksamen politischen Massenarbeit erfordern eine intensive Parteiarbeit auf allen Hauptgebieten des politischen Kampfes. Für die leitenden Parteiorgane kommt es jetzt darauf an, den Namen eines Parteimitgliedes den großen Aufgaben entsprechend zu heben, denn unsere Partei verwirklicht ihre Politik und ihre führende Rolle durch Menschen, die es verstehen, immer besser zu arbeiten, zu kämpfen und die Massen zu führen.“